



## Les Ambassadeurs Métiers au sein du collège : une découverte inspirante pour bâtir les projets futurs de nos élèves

publié le 12/03/2025

Notre établissement a ouvert ses portes ce matin à un projet novateur destiné à enrichir le parcours éducatif de nos élèves de cinquième : la présence d'ambassadeurs métiers. Cette initiative visait à rapprocher les jeunes de la réalité du monde professionnel, en leur offrant une perspective concrète sur les différentes carrières qui s'offrent à eux.



**Madame NOIRIAULT, Forfaitiste Chef de produit Tourisme**

En effet, c'est au cours de la matinée du mercredi 12 mars 2025 que l'ensemble de nos élèves de cinquième ont eu l'opportunité de rencontrer ces personnes investies, lors d'une matinée dédiée.



**Madame TALINEAU, Directrice des Ressources Humaines**



Madame GRENON, Chef d'entreprise Maroquinerie

Ces temps de rencontres se sont déroulés sous forme de présentations interactives, d'ateliers et de discussions ouvertes en salle de technologie ainsi qu'en salle polyvalente. Les secteurs professionnels étaient la maroquinerie, les banques et assurances, le milieu du tourisme ainsi que les ressources humaines



Monsieur ASSAILLY, conseiller relation clientèle à distance

### **Enjeux éducatifs et pédagogiques**

#### ► Découverte des métiers

Les ambassadeurs métiers ont permis à nos élèves de découvrir une variété de professions, souvent méconnues, et d'en comprendre les compétences ainsi que les qualifications nécessaires pour accéder à ces métiers. Cela peut élargir leurs horizons et ainsi les aider à envisager des parcours professionnels diversifiés.

#### ► Motivation et engagement

La présence de ces professionnels passionnés a suscité l'intérêt de nos élèves pour leur avenir et les amenés à mieux s'investir dans leurs études. Les témoignages concrets et les expériences partagées ont rendu les informations plus tangibles et inspirantes.

#### ► Liens entre théorie et pratique

Les ambassadeurs ont parfaitement illustré de quelle façon les connaissances acquises en classe se traduisent dans le monde professionnel. Cela permet à nos jeunes de mieux comprendre l'importance de leur éducation et de la manière dont elle s'applique dans des situations réelles.

#### ► Développement de compétences transversales

Les interventions des ambassadeurs métiers ont également mis l'accent sur des compétences essentielles telles que la communication, le travail en équipe, la résolution de problèmes et l'esprit d'initiative. Ces compétences sont souvent valorisées dans le monde du travail, mais elle s'acquierte dès l'entrée de l'élève dans le milieu scolaire.

#### ► Réduction des stéréotypes

Les ambassadeurs métiers ont aussi présenté de quelles façons on peut combattre efficacement les stéréotypes liés aux sexes et aux professions. En présentant des modèles diversifiés et en parlant de leur propre parcours, ils ont encouragé nos élèves à envisager des carrières qui pourraient être perçues comme non conventionnelles.

#### ► Orientation professionnelle

Ces interventions jouent un rôle clé dans l'orientation de nos élèves. En leur fournissant des informations sur les différentes voies professionnelles et les formations requises, les ambassadeurs métiers aident positivement nos jeunes à prendre des décisions éclairées concernant leur avenir.

#### ► Création de réseaux

Ce type d'événement permet d'ouvrir des portes à nos élèves, en leur permettant de créer des contacts dans le monde professionnel. Cela peut être bénéfique pour des stages ou des projets futurs.

#### ► Sensibilisation aux enjeux contemporains

Ces professionnels ont abordé, enfin, des thématiques d'actualité, comme la transition écologique, les nouvelles technologies ou l'entrepreneuriat, sensibilisant ainsi les élèves aux enjeux du monde moderne et les incitant à réfléchir à leur impact en tant que futurs citoyens.

### **Organisation de la matinée et retours des élèves ainsi que des intervenants**

Durant cette temporalité, les élèves ont ainsi pu poser des questions, exprimer leurs doutes et découvrir des métiers qu'ils ne connaissaient pas forcément. Pour ce faire, chaque classe était divisée en groupes et chacun d'entre eux ont rencontré l'intégralité des intervenants tous les  $\frac{1}{4}$  d'heure, afin que, au cours de la séance, ils puissent échanger avec l'ensemble des interlocuteurs. L'initiative a été accueillie avec enthousiasme par les élèves. Pour ces derniers, la présence des ambassadeurs métiers constitue un complément essentiel au programme scolaire. Cette initiative s'inscrit également dans une volonté plus large de sensibiliser les jeunes aux enjeux de l'orientation professionnelle. Pour les professionnels présents, l'accueil, l'accompagnement ainsi que la relation avec les élèves étaient enthousiastes et positifs et ils souhaitent renouveler ce type d'action dans l'avenir. En effet, notre établissement, en collaboration avec des acteurs locaux ainsi que les institutions régionales, souhaite ainsi encourager activement les élèves à explorer leurs intérêts, mais par ailleurs à développer leurs compétences dans l'objectif de se forger individuellement leur parcours de formation réfléchie et aboutie.

### **Conclusion**

La présence des ambassadeurs métiers au sein de l'établissement représente une avancée significative dans l'éducation de nos élèves de cinquième dans le cadre de leur parcours avenir. En les connectant directement avec le monde professionnel, cette initiative leur permet d'envisager leur avenir avec une vision plus claire et plus inspirante. Dans un monde en constante évolution, où les métiers se transforment et se diversifient, il est crucial que les jeunes soient préparés et informés. Grâce à ce type d'intervention, notre établissement s'affirme comme un acteur clé dans la préparation des futurs citoyens et professionnels de demain. Afin d'immortaliser ce moment, un document écrit sera transmis auprès du journal *La Nouvelle République*, ce qui permettra une diffusion de ce projet dans la presse locale.

Je remercie chaleureusement Monsieur OUSTELANDT, principal du collège, pour son approbation de ce projet. Un grand merci à Madame HUMEAU et Monsieur ARCILESI-LE-ROUX référents des ambassadeurs métiers, Monsieur FONTENEAU, référent jeunesse de la région. Enfin, une standing-ovation pour les quatre ambassadeurs métiers, Madame NOIRVAULT,

Madame TALINEAU, Madame GRENON et Monsieur ASSAILLY pour leurs dévouements ainsi que leur implication à l'égard de nos élèves. Cette action ayant obtenu des retours positifs sera reconduite pour la prochaine rentrée scolaire.

Pour conclure, je suis persuadé qu'il faut perdurer dans ce type d'investigation, car je pense sincèrement que « la formation des jeunes est essentielle pour leur permettre de s'adapter aux défis de demain et de contribuer activement à la société. » (Nelson Mandela) parce que « la formation est la clé de la réussite » (Aristote)

Monsieur LAGNADO Christophe

